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Ata da 156 ª Sessão Ordinária da 22ª Legislatura da Câmara Municipal de Maceió  
                                                      Biênio 2021 - 2022. 

 
  
Aos (31) trinta e um dias do mês de maio do ano de 2022, às 15h00 (quinze 
horas), sob a presidência em exercício do vereador Luciano Marinho, reuniu-
se a Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 
564, bairro Jaraguá nesta capital, sendo realizada de forma hibrida. Feita a 
chamada dos senhores vereadores; Alan Balbino, Aldo loureiro, Cal Moreira, 
Eduardo Canuto, Francisco Holanda Filho, Fernando Holanda, Fabio Costa, 
Gaby Ronalsa, Joãozinho, João Catunda, Leonardo Dias, Marcelo Palmeira, 
Olivia Tenório, Oliveira Lima, Raimundo Medeiros, Silvania Barbosa, Siderlane 
Mendonça, Teca Nelma, Dr. Valmir. Foi justifica a ausência dos demais 
vereadores. Lida e aprovada a Ata da sessão anterior, enviada 
eletronicamente aos senhores e senhoras vereadores. No Grande 
Expediente, como Primeiro Orador vereador Leonardo Dias fala que no dia 
de hoje recebeu a documentação do Ministério Público a respeito da denúncia 
que foi feita a respeito da fiscalização que foi realizada no almoxarifado da 
Secretaria Municipal de Saúde ainda no segundo mês de mandato desse 
vereador. Chama a atenção dos pares para alguns trechos da decisão do 
promotor Dr. Marcos Romulo a respeito da citada denúncia lendo em tribuna 
a citada decisão que mostra a ineficiência do serviço público do nosso País, 
onde o Promotor cita que as impressoras foram adquiridas com recursos do 
Ministério da Saúde através da portaria de número 3.174 de 24 de Dezembro 
de 2013 e o que teve em seguida mostra o caminho e descaminho das 
licitações no Brasil, em tempo que mostra que a licitação em questão iniciou 
em 2014 e só foi concluída em Dezembro de 2016 dois anos depois e em 
março de 2017 foi solicitada o fornecimento dessas impressoras, em maio de 
2017 foi aberto procedimento para recarga do toner das impressoras e ano 
seguinte o processo licitatório foi cancelado em razão de existir uma licitação 
centralizada por uma agência reguladora que passou a concentrar todas as 
licitações. Senhores e senhoras a licitação hora discutida novamente se iniciou 
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em janeiro de 2018 e o toner em questão só foi distribuído em julho de 2019, 
que em maio de 2019 foi aberta uma nova licitação e só foi concluído esse 
processo em meados de 2020. Podemos assistir o absurdo do serviço público 
desse Pais na falta de gestão pública, onde a portaria de 2013 disponibilizou 
recursos para compra dessas impressoras e só em 2020 sete anos depois se 
conseguiu comprar o toner, passando a citar outras compras desastrosas a 
exemplo dos tabletes. O resultado é que confere um padrão nesses casos que 
os citados casos entram na obsolescência antes mesmo de conhecer sua 
utilidade. Fala da importância de nos Parlamentares fazermos as 
fiscalizações, onde o Promotor em sua citação fala que se nesse caso não 
teve desperdício de dinheiro público foi por obra e graça da atuação vereador 
que excecionou, denunciou o caso ao Ministério Público e provocou uma 
atitude do novo gestor no sentido de resolver o problema para que os bens 
fossem distribuídos. Fala da satisfação desse vereador em ver que seu 
trabalho de fiscalização como Parlamentar tem dado resultados positivos para 
o povo de Maceió. Em seguida registra que fez outra denúncia ao Ministério 
Público a respeito dos precatórios do FUNDEF, onde mostra em plenário o 
Twitter do SINTEAL, onde fez essa denúncia 18 de maio, onde o despacho do 
promotor solicita da Secretaria Rayane se posicionar a respeito do citado 
Twitter que consta favorecimento. Solicita que seja pautado um requerimento 
para a realização de uma Audiência Pública para tratar questões sobre 
motoristas de aplicativos. Segundo orador vereado Francisco Holanda Filho 
lamenta os incidentes que vem ocorrendo com as chuvas a exemplo dos 
danos causados pelas chuvas em Riacho Doce que na localidade a água 
invadiu o Posto de Saúde e os atendimentos foram transferidos para Semei. 
Diz que esse vereador vinha alertando e solicitando um trabalho de limpeza e 
desassoreamento do riacho, onde alerta as invasões dos mangues. Diz que 
lamentavelmente muita gente perdeu tudo inclusive seus mantimentos com os 
danos causados pela invasão de agua das chuvas, onde solicita da 
Assistência Social esteja perto da população para fazer um trabalho de 
entrega de alimentos. Em aparte vereador Fernando Holanda corrobora com 
a fala do orador e que a Assistência Social possa também comtemplar com 
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auxilio moradias aqueles que perderam suas casas, bem como a possibilidade 
de se cadastrar para obter uma moradia. Retornando orador fala da 
Legislação que a Prefeitura é obrigada a, onde só é conferido o auxílio moradia 
para as pessoas que tenham uma determinada renda mínima. Cita que hoje 
31 de maio de 2022 o empresário Sr. Guido faz aniversário, onde esse 
vereador parabeniza o mesmo, propondo o Título de Cidadão Honorário de 
Maceió e que essa solicitação seja deferida em regime de urgência. Terceiro 
orador vereador João Catunda fala que se pronunciou nas redes sociais 
falando sobre o atual cenário de danos causados pelas chuvas e que o 
momento era de cuidar das pessoas preservando as vidas dos maceioenses, 
cancelando os festejos juninos como foi feito em outros municípios para 
direcionar esforços, forca, tempo e recursos no cuidado junto as pessoas que 
estão desabrigadas, a postagem teve repercussão positiva e negativa como 
qualquer posicionamento que fazemos nessa Casa legislativa. Fala que esse 
vereador foi procurado por várias pessoas dentre elas pessoas que trabalham 
direta e indiretamente no setor de eventos, onde esteve com um amigo Davi 
empregos e o mesmo fez pesquisa de quem era a favor e contra a realização 
do são João, onde esses diálogos com vaias pessoas fez com que esse 
vereador viesse a repensar sobre seu posicionamento. Diz que foi feliz a fala 
do vereador Marcelo Palmeira onde coloca que seja reavaliado os festejos 
juninos e não cancelando o mesmo. Ressalta que entende as partes e que 
venhamos a comtemplar os que precisam do poder público e para que possa 
também comtemplar os que ganham com as festividades, onde vai solicitar 
que seja realizada uma audiência Pública para discutir essa questão 
convergindo ideias. Em aparte vereador Marcelo Palmeira discorre seu 
pronunciamento, onde também falou sobrea reavaliação sobre algumas 
atrações, onde estamos conscientes que nossa Maceió, nosso Estado e nosso 
Estado vizinho Pernambuco foi muito afetado pelas chuvas nos últimos dias, 
onde tanto o município como o estado não cairia bem ambos gastar milhões 
de reais para uma festividade junina. Fala que o Ministério Público já solicitou 
que seja feito a suspensão do evento e quero ser cauteloso com minha fala, 
pois o Prefeito JHC anunciou as festividades juninas a 15 dias atrás e hoje 
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pelas fortes chuvas a nossa realidade é outra e só temos que reavaliar essas 
atrações e a festa junina tem que acontecer sim, porém de uma forma 
cautelosa para não se ter desperdício financeiro. Quarta oradora vereadora 
Silvania Barbosa fala de forma lamentável as tragédias que foram causadas 
pelas chuvas, porem de fato temos que olhar as pessoas que trabalham direto 
e indiretamente com o setor de eventos, que foram bastante prejudicados pela 
pandemia. Diz que foi há Prefeitura de Maceió com um grupo de ambulantes 
para discutir exatamente sobre o prejuízo causado se for cancelado o são 
João. Diz que esse evento junino tem uma grande importância e vai aquecer 
a nossa economia local, onde essa vereadora solicitou um levantamento sobre 
o que vai ser realizado, em tempo que fala também da pesquisa realizada pela 
Fé Comércio, onde traz números positivos em geração de emprego e renda 
com 87, 100 milhões para economia local, com cerca de 100 mil pessoas por 
dia em nossa cidade e se não tiver são João serão 9. 400 empresas afetadas 
e o setor de eventos como já falei foi duramente prejudicado na pandemia, e 
teremos cerca de 700 ambulantes por dia na festa junina podendo os mesmos 
comercializar, bem como a ocupação de hotelaria. Fala que a festa de São 
João não vai ser causa de omissão do município frente as necessidades da 
população afetadas pelas chuvas. Ressalta que os trabalhos realizados pela 
Prefeitura de Maceió trouxe resultados positivos na redução dos impactos 
provocados pelas chuvas e podemos constatar esse resultado. Diz que o que 
todos queremos e cuidar das pessoas e reerguer a economia da nossa Cidade 
e essa festa junina vai trazer retorno para economia local trazendo benefícios 
a todos. Diz que em de total irresponsabilidade alguém falar que os órgãos 
públicos estão de braços cruzados, pois os mesmos estão sim fazendo seu 
papel de forma devida, onde o que estamos enfrentando com as chuvas a 
força da natureza e esse momento também faz com que venhamos a mostrar 
à população que elas devem fazer seu papel a exemplo da quantidade de lixo 
que é recolhido nas ruas, onde a população joga os mesmos indevidamente. 
Diz que está solidaria a todos que foram afetados pelas chuvas, bem como 
parabeniza o trabalho da Prefeitura de Maceió e todas as secretarias que 
estão fazendo um trabalho de excelência junto à população que foram 
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afetadas pelas chuvas. Em aparte vereador Siderlane Mendonca parabeniza 
a fala da oradora, onde a mesma foi bem clara com os dados que trouxe, 
mostrando o quanto o são João de Maceió vai ser positivo para economia 
local, em tempo que ressalta ao vereador Marcelo Palmeira que a Prefeitura 
de Maceió não está tendo gastos e sim fazendo um investimento que vai ter 
retorno como já foi mostrado pela vereadora Silvania Barbosa. Por fim fala 
também do trabalho que a Prefeitura vem fazendo na limpeza de galerias 
dentre outros e sendo bem pertinente também a fala da oradora no tocante a 
população se conscientizar em não jogar lixo em lugares não devidos e 
também parabeniza a todos os parlamentares e vamos suspender o são João, 
mais que o mesmo tem que acontecer.  Retornando oradora fala que tanto o 
município como o estado não estão gastando nas festividades juninas estão 
investido, deixando registrado o porquê que Caruaru pode fazer um grande 
são João e nosso município não pode. O Presidente em exercício vereador 
Luciano Marinho também comunga com a fala da vereadora Silvania Barbosa. 
Quinta oradora vereadora Teca Nelma Diz que entende todas as falas que 
antecederam essa vereadora no tocante a ter ou não ter o são João, onde de 
fato o setor de eventos foi afetado pela pandemia e podemos ver uma forma 
de adiar o evento, remanejar algumas contratações, beneficiando os artistas 
locais e que venhamos fazer um são João democrático. Solicita que nos dessa 
Casa Legislativa venhamos a pensar a longo prazo no que se refere a LOA, 
LDO e PPA., onde a sua dúvida é de onde saiu o orçamento para realização 
do são João, onde falaram que seria 2 anos de arrecadação parado na 
prefeitura em relação ao são João, que teria esse dinheiro na FEMAC e 
durante a pandemia as pessoas da cultura que sofreram recebiam informação 
que a FEMAC não tinha um real para nada e temos que pensar no setor 
cultural que gera renda e não apenas os ambulantes e temos que ter um 
investimento serio para nossa cultura. Sexto orador vereador Oliveira Lima 
também corrobora com os pares no tocante a preocupação das chuvas e a 
população afetada, bem como discorre sobre a questão do são João. 
Parabeniza o Prefeito de Maceió pelo trabalho junto a população afetada pelas 
chuvas.  Em seguida parabeniza o Anderson assessor do vereador Leonardo 
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Dias pelo seu aniversário. Em aparte vereador Leonardo Dias também 
parabeniza Leonardo Dias. Para concluir fala que está em oração por toda 
população. No Prolongamento do Expediente foram lidos; Projeto de Lei da 
vereadora Silvania Barbosa, protocolo 05270005/2022; Projetos de Lei do 
vereador Joao Catunda, protocolos 05260017/2022, 05260016/2022, 
05250039/2022 a 05250042/2022; Projeto de Lei do vereador Brivaldo 
Marques, protocolo 0500240061/2022; Projetos de Decretos Legislativos do 
vereador Fabio Costa, protocolos 05260004/2022 e 05260003/2022. Processo 
do vereador Francisco Holanda Filho, protocolo 05310021/2022. Moção de 
Pesar do vereador Luciano Marinho para as vítimas das chuvas. Feita a 
chamada para a Ordem do Dia, foram lidos e aprovados projetos e 
requerimentos de números e autorias; Indicações da vereadora Gaby Ronalsa, 
protocolos de números 05240013/2022, 05240016/2022, 05240017/2022, 
06250024/2022 a 05250027/2022, 05250031/2022, 05250032/2022 e 
05250034/2022 em discussão única; Indicações do vereador Alan Balbino, 
protocolos 05300011/2022 a 05300014/2022 e 05300016/2022 em discussão 
única; Indicações do vereador Brivaldo Marques, protocolos 05250013/2022, 
05250019/2022 e 05250030/2022 em discussão única; Indicações do 
vereador Cal Moreira, protocolos 05250004/2022, 05250010/2022, 
05250011/2022, 05250012/2022, 05260018/2022, 05260014/2022, 
05260013/2022 e 05260012/2022 em discussão única; Indicações do 
vereador Fabio Costa, protocolos 05240040/2022, 05250043/2022 a 
05250045/2022 em discussão única; Indicações do vereador Luciano Marinho, 
protocolos 05230016/2022 e 05240039/2022 em discussão única; Indicações 
do vereador Raimundo Medeiros, protocolos 05230007/2022 a 
05230010/2022, 05250036/2022 a 05250038/2022 em discussão única; 
Indicações do vereado Siderlane Mendonça 05250002/2022, 05250003/2022 
e 05250006/2022 em discussão única; Indicações do vereador Oliveira Lima, 
protocolos 05240019/2022 a 05240038/2022, 05240043/2022, 
05240045/2022 a 05240053/2022, 05240055/2022 a 05240060/2022, 
05250016/2022 a 05250018/2022, 05250020/2022 a 05250023/2022 em 
discussão única; indicação do vereador Galba Netto, protocolo 
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05300022/2022 em discussão única; Indicação do vereador Marcelo Palmeira  
discutido pelo autor e o vereador Fernando Holanda, protocolo 05300027/2022 
em discussão única; Moção do vereador Luciano Marinho, protocolo 
05270003/2022 em discussão única; Moção da vereadora Gaby Ronalsa, 
protocolo 05300007/2022 em discussão única; Projeto de Lei do vereador Alan 
Balbino, protocolo 04210004/2022 em segunda discussão; Projeto de Lei do 
vereador Valmir Gomes, protocolo 02100060/2022 em segunda discussão; 
Projeto de Lei da vereadora Olivia Tenório, protocolo 11220018/2021 em 
segunda discussão; Projeto de Lei da vereadora Silvania Barbosa, protocolo 
11160006/2021 em segunda discussão; Projeto de Lei da vereadora Gaby 
Ronalsa, protocolo 04170054/2022 em segunda discussão; Projetos de 
Decreto Legislativo, protocolos 02140030/2022, 023000248/2021, 
12300003/2021, 01110008/2022, 01030002/2022, 01030001/2022, 
01140005/2022,12300002/2021 e 02040018/2022 em segunda discussão. Os 
vereadores; Joao Catunda e Leonardo Dias incluíram na ordem do Dia 
solicitações para realização de Audiências Públicas. Indicação do vereador 
Francisco Holanda Filho, como relator especial vereador Fernando Holanda 
para Título de Cidadão Honorário ao Sr. Guido. O senhor Presidente solicita 
sessa extraordinária logo após o termino desta. Passando para o Expediente 
Final. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a presente sessão e 
convocada outra para o dia seguinte em horário regimental. Maceió, 31 de  
maio de 2022 – João Antônio Leite de Cerqueira – Chefe de Divisão de 
Redação de Atas e Debates.  
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